

MERCI, PAPE FRANCOIS



Le pape François s'est éteint le lundi 21 avril 2025, lundi de Pâques. Ses funérailles ont été célébrées six jours après sa mort. Et voici ce que l'histoire retiendra de son pontificat selon le directeur de « Missio » :
Après un pontificat de 12 ans, notre pape François est retourné à la Maison du Père. Malgré sa santé fragile - il avait des difficultés respiratoires depuis un certain temps et sa mobilité était également devenue difficile ces derniers temps - il s'est donné à fond pour le bien de l'Église, ainsi que pour ceux qui n'appartiennent pas à notre Église.

Le pape François a toujours choisi des personnes en marge de l'Église et hors de celle-ci. Son nom de pape, François, est une belle illustration du choix de la sobriété. Il a été un pionnier pour tous. Il a lavé les pieds des prisonniers et des femmes, le jeudi saint. Personne n'était exclu. Sans aucun doute, il était un berger portant l'odeur de son troupeau !

À l'occasion du deuxième anniversaire de son pontificat, il avait proclamé une année jubilaire spéciale pour la miséricorde, du 8 décembre 2015 au 20 novembre 2016, jour de la fête du Christ-Roi. Cette année-là, il a ouvert la Porte Sainte à Bangui (République centrafricaine) et a également permis à tous les diocèses de désigner des églises dotées d'une Porte Sainte. Ainsi, tout le monde, y compris ceux qui n'ont pas les moyens de se rendre à Rome, dispose depuis lors d'une Porte Sainte « à proximité ».

Son pontificat a été marqué par des innovations. Il est le premier pape non européen depuis Grégoire III en 731. Il est en effet le premier pape de l'hémisphère sud et le premier jésuite à être élu pape. Le choix de son nom officiel est également sans précédent : c'est pour la première fois dans l'histoire qu'un pape choisit de s'appeler François.

Dès le début de son mandat, le pape François a mis en place un Conseil des cardinaux chargé de superviser la réforme de la Curie. Les affaires financières et économiques du Saint-Siège ont également fait partie de la réorganisation. Comme ses prédécesseurs, il a d'emblée dû faire face à la crise des abus sexuels sur mineurs dans l'Église. Ainsi a-t-il créé, en 2014, une commission sur les abus. Il a régulièrement échangé avec des victimes de ces abus, notamment lors de sa visite en Belgique en septembre dernier.

Le pape François a également convoqué plusieurs synodes des évêques, dont le dernier a pour thème « synodalité, participation et mission ». Son souhait était que l'Église universelle, c'est-à-dire les évêques, les prêtres, les diacres et les laïcs, aient le temps et la possibilité de s'exprimer sur la manière dont l'Église fonctionne, doit ou devrait fonctionner (la participation à la vie de l'Église).

Pour lui, chaque croyant compte, chacun est missionnaire. Dans son message « Baptisés et envoyés » à l'occasion de la Journée mondiale des missions 2019, il le réaffirme sans détour : « C'est un commandement qui nous concerne directement : je suis toujours une mission ; tu es toujours une mission ; chaque baptisé, femme et homme, est une mission. Ceux qui aiment se mettent en mouvement, sont poussés au-delà d'eux-mêmes, sont attirés et attirants, se donnent aux autres et établissent des relations qui produisent la vie ».

L'année dernière, dans son message pour la Journée mondiale des missions 2024, il le rappelait également à chaque baptisé : « N'oublions pas que chaque chrétien est appelé à participer à cette mission universelle en donnant son propre témoignage de l'Évangile dans tous les contextes. De cette manière, l'Église toute entière sort constamment avec son Seigneur et Maître vers les « carrefours » du monde d'aujourd'hui ». Et il ajoutait : « En annonçant au monde "la beauté de l'amour salvifique de Dieu révélé en Jésus-Christ mort et ressuscité" (Evangelii Gaudium, 36), les disciples missionnaires doivent le faire avec joie, générosité et bienveillance, qui sont les fruits de l'Esprit Saint en eux (cf. Ga 5,22). Non pas en poussant, en contraignant ou en convertissant, mais avec proximité, compassion et tendresse. C'est le modus operandi qui reflète la manière d'être et d'agir de Dieu ».

À Missio - Œuvres Pontificales Missionnaires - nous voulons rester engagés dans cette tâche missionnaire de l'Église et de chaque croyant. Répandre avec joie la Bonne Nouvelle dans tous les coins du monde, unis les uns aux autres par la prière et l'assurance que nous sommes tous enfants du Dieu unique, notre Père, et que, solidaires les uns des autres, nous partageons ce que nous avons pour qu'il y ait de la vie, et en abondance. (Jn 10,10).

Reliés les uns aux autres, prions donc pour le pape François, afin qu'il trouve le repos éternel auprès du Seigneur notre Dieu. Faisons-le ensemble avec les mots qu'il a si souvent prononcés, à savoir le Notre Père et l'Ave Maria.

Au nom de l'Équipe de Missio-Belgique, unis dans la prière

DATES IMPORTANTES :

- **Collectes :**
 - WE 10 et 11 :** Pastorale diocésaine des Vocations
 - WE 31 et 01 juin :** Dimanche des Médias
- **Jeudi 01 :** Fête du travail
- **Samedi 03 :** Journée mondiale de la liberté de la presse
- **Jeudi 08 :** Fin de la guerre 39-45
- **Dimanche 11 :** Fête des mères
- **Mercredi 28 :** Journée internationale d'action pour la santé des femmes

➤ **Jeudi 29 mai à 11h : Ascension - première communion à HAMOIS**

Agenda des messes

Modification de célébrations :

- Achet : 1er, 3ème et 5ème samedi à 17h00
- Mohiville : 2ème et 4ème samedi à 17h00
- Scy : 2ème et 4ème dimanche à 9h30

Vendredi 2 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 3 : 3ème Dimanche de Pâques — Année C

17h00 : ACHET

Dimanche 4 :

9h30 : SCHALTIN : df. fm DEPAS-HEINE, Roger PIRSON, Marie-Louise DEPAS et Ghislain DEPAS

11h00 : HAMOIS : df. fm WARNON-CAPON ; Marguerite COLLINGE (messe anniv) ; Rita GROTZ, Robert et Adolphe GROTZ-CULOT

11h00 : NATOYE : Jean PEETERS, Michel CHENU, Joseph DORIGNAUX, Anna THOMAS, Marie-José DORIGNAUX et df. fm

Mercredi 7 : 17h00 : NATOYE

Vendredi 9 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 10 : 4ème Dimanche de Pâques - Année C

17h00 : MOHIVILLE : df. fm DE KEERSMAEKER-DUMORTIER

Dimanche 11 :

9h30 : SCY : Camille WARZEE et df. fm WARZEE-TASIAUX ; df. fm des Comtes CORNET D'ELZIUS et D'ESPIENNES ; Gilberte DROUSSIN ; df. fm CHERMANNE ; Josiane BRACONNIER ; df. fm DELACROIX-RUTSAERT

9h30 : SCHALTIN : messe en l'honneur de Sainte Rolande ; df. fm PHILIPPE, FERY, LAMBERT et REMY

11h00 : HAMOIS : David NIGOT (messe anniv)

11h00 : NATOYE : Odile JOIRET, Andrée ETIENNE ; Ernest VINCENT et Jeaninne ELOY (messe anniv)

Mercredi 14 : 17h00 : NATOYE

Vendredi 16 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 17 : 5ème Dimanche de Pâques - Année C

17h00 : ACHET : Jean-Baptiste et Marie-Thérèse CORNET, Pierre LAMI et Suzanne PERARD

Dimanche 18 :

9h30 : SCHALTIN : Gabriel et Christian YSEBAERT, df. fm YSEBAERT-DORIGNAUX

11h00 : HAMOIS : Yordi DECHAMPS ; Julia MATHY (messe anniv) ; René et Josée GOLINVAUX, Georges MEUNIER, Thérèse et Jean-François JACQUEMIN

11h00 : NATOYE : Gaston LEROUX et son épouse Julie LEGROS, leur fille Danielle et df. fm LEROUX-PIRARD et df. fm LEGROS-HAULOT (messe anniv)

Mercredi 21 : 17h00 : NATOYE

Vendredi 23 : 17h00 : HAMOIS : Thomas de KERCHOVE ; Epoux LIBION-GOFFINET et df. fm

Samedi 24 : 6ème Dimanche de Pâques - Année C

17h00 : MOHIVILLE : Alfred BONMARIAGE (messe anniv) ; df. fm HALLOY ; Jeanine SAMSON et df. fm COSSE-SAMSON, Jeannine TELLER

Dimanche 25 :

9h30 : SCY : Marie-Madeleine NIHOUL ; Maïlya NKOUKA

9h30 : SCHALTIN : Jacques TASIAUX, Victor TASIAUX et Irma VANNART

11h00 : HAMOIS

11h00 : NATOYE : Jeaninne ELOY

Mercredi 28 : 17h00 : NATOYE : Marie-Madeleine NIHOUL

Jeudi 29 : ASCENSION

11h00 : HAMOIS : **première communion**

Vendredi 30 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 31 : 7ème Dimanche de Pâques - Année C

17h00 : ACHET

Le moment fort de MAI

Jeudi 29 : L'ASCENSION

Célébrer l'Ascension en famille.

Pendant les 40 jours qui suivent Pâques et la Résurrection du Christ, Jésus se fait reconnaître à plusieurs reprises aux apôtres.

Puis, au cours d'un repas, il leur annonce qu'ils vont recevoir une force, « celle du Saint-Esprit », et les envoie en mission en leur disant : « Alors vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre ». Et tandis qu'il les bénit, les apôtres le voient s'élever et disparaître au ciel. En montant au ciel, il retourne vers son Père (Jn 20, 17).

L'Ascension du Christ peut être compliquée à expliquer à des enfants. C'est pourtant l'une des fêtes les plus importantes de l'année liturgique.

La fête de l'Ascension est pour nous l'occasion de réfléchir au sens de ce mystère de la foi chrétienne, fondé sur les Écritures, inscrit dans notre symbole de foi, pour lui donner toute sa place.

Prenons le temps de lire le texte de référence :

Évangile de Luc 24, 46-53

Il leur dit : « Ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu'il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour, et que la conversion serait proclamée en son nom, pour le pardon des péchés, à toutes les nations, en commençant par Jérusalem. À vous d'en être les témoins. Et moi, je vais envoyer sur vous ce que mon Père a promis. Quant à vous, demeurez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus d'une puissance venue d'en haut ».

Puis Jésus les emmena au dehors, jusque vers Béthanie ; et, levant les mains, il les bénit. Or, tandis qu'il les bénissait, il se sépara d'eux et il était emporté au ciel. Ils se prosternèrent devant lui, puis ils retournèrent à Jérusalem, en grande joie. Et ils étaient sans cesse dans le Temple à bénir Dieu.

Notre-Dame de Fatima

Pourquoi fêtons-nous Notre-Dame de Fatima le 13 mai ?

Histoire de Notre-Dame de Fatima



Les trois petits bergers de Fátima : Lucie, François et Jacinthe (1917).

En 1916, à trois reprises, Lucie Dos Santos et ses deux cousins, Francisco et Jacinthe Marto, assistent à des apparitions d'un ange dans la région d'Ourém. Ces visites persistent jusqu'au 13 mai 1917 quand, tout en gardant les moutons de leur famille dans la Cova da Iria, ils sont témoins d'une apparition de ce qu'ils supposeront, plus tard, être la Vierge Marie. À l'annonce de ces apparitions, beaucoup de curieux et de fidèles affluent alors à Fátima et Aljustrel pour assister à ces apparitions, au côté des enfants. Ces mouvements de foule amènent les autorités civiles à emprisonner les enfants durant quelques jours comme « agitateur politique ». Ces apparitions se terminent par le miracle du soleil observé par plusieurs dizaines de milliers de témoins le 13 octobre 1917. Lors de la 3e apparition (le 13 juillet), la Vierge Marie aurait divulgué « trois secrets » aux enfants, secrets qui ne seront diffusés que bien plus tard, en ayant fait couler beaucoup d'encre. Après la dernière apparition, la région de Fátima n'a cessé d'être une destination de pèlerinage.

Peu de temps après les apparitions, Francisco et Jacinthe Marto sont victimes de la grippe espagnole et décèdent respectivement en 1919 et 1920.

HUMOUR

Monseigneur Trench, un ancien archevêque anglican de Dublin, vivait dans la hantise de la paralysie.

Lors d'un grand diner, sa voisine de table l'entendit murmurer d'un ton lugubre :

- Ça y est, je l'avais prévu : insensibilité totale de la jambe droite !
C'est le début de la paralysie.

Monseigneur, intervint la dame, vous serez sans doute soulagé d'apprendre que c'est ma jambe que vous pincez !!!



Tweet du Pape François - 9 mai 2024 (Ascension)

« L'Ascension du Seigneur nous dit qu'il est vivant au milieu de nous de manière nouvelle ; il est présent en tout lieu et en tout temps, proche de chacun de nous. Nous ne sommes jamais seuls : nous avons cet avocat qui nous attend, qui nous défend. »

NOS JOIES ET NOS PEINES

Vont recevoir le sacrement de baptême : Samedi 10 mai à 15h à Mohiville : Albane DUCHEMIN ; Samedi 31 à 14h à Natoye : Vavim VEDA DUTHOO

Vont recevoir le sacrement de mariage : Samedi 03 mai à 12h30 à Schaltin : Mathilde HEBRANT et Aurélien HAYOT

Ont rejoint la Maison du Père : Monsieur Jean-Joseph LAMY (dit Jejet), veuf de Madame Marie-Thérèse PUFFET (Hamois) ; Madame Renée ROLAND, veuve de Monsieur Grégoire NICOLAY (Natoye-Emptinne) ; Madame Victorine MONJOIE, veuve de Monsieur Paul PEETERS (Schaltin) ; Madame Hélène HORION, veuve de Monsieur René PAUL (Hamois-Emptinne) ; Monsieur Guy TROMPETTE, époux de Madame Annie DUJEU (Achet)

Téléphones et adresses utiles :
--

Abbé Ngombe Masikini Jean-Urbain : 083 21 23 37 ou 0494 15 89 12
jeanngombe2102@gmail.com

Abbé Kibwamia Mayimona Augustin : 0477 06 75 76
Mayimoaugu45@gmail.com

Mme Guilmot Hélène : Assistante paroissiale : 0456 17 33 62
heleneguilmot1@gmail.com

Mr Fernand Wouters : Laïc : 0484 71 28 59
ferisis@outlook.be

Notre site : haut-bocq.doyennedeciney.be